
LE SUBJONCTIF 

 

a. La conjugaison des verbes au subjonctif 

La conjugaison des verbes au subjonctif  

 

- A l'exception des verbes avoir et être, tous les verbes ont les mêmes terminaisons au 

subjonctif présent : -e, -es, -e, -ions, -iez, -ent 

 

- En règle générale, la troisième personne pluriel du présent de l'indicatif donne le radical 

du subjonctif présent 

Ils écrivent   que j'écrive 

   que tu écrives 

   qu'il écrive 

   que nous écrivions 

   que vous écriviez 

   qu'ils écrivent 

 

- Les verbes qui changent de radical au présent de l'indicatif aux 1ère et 2ème personnes du 

pluriel) changent également de radical à ces deux personnes au subjonctif 

Verbes en -er 

appeler présent : ils appellent, nous appelons, vous appelez  

  subj : que j'appelle, que nous appelions, que vous appeliez 

jeter  présent : ils jettent, nous jetons, vous jetez 

  subj : que je jette, que nous jetions, que vous jetiez 

acheter présent : ils achètent, nous achetons, vous achetez 

  subj : que j’achète, que nous achetions, que vous achetiez 

envoyer présent : ils envoient, nous envoyons, vous envoyez 

  subj : que j’envoie, que nous envoyions, que vous envoyiez  

 

prendre, venir et tenir et leurs composés : comprendre, apprendre,… prévenir, survenir, 

…contenir, s’abstenir… 

prendre présent : ils prennent, nous prenons, vous prenez 



  subj : que je prenne, que nous prenions, que vous preniez 

venir  présent : ils viennent, nous venons, vous venez 

  subj : que je vienne, que nous venions, que vous veniez 

tenir  présent : ils tiennent, nous tenons, vous tenez 

  subj : que je tienne, que nous tenions, que vous teniez 

 

- verbes irréguliers : voir ci-dessous 

 

Les verbes irréguliers 

 

être 

Que je sois 

Que tu sois 

Qu’il soit 

Que nous soyons 

Que vous soyez 

Qu’ils soient 

Avoir 

Que j’aie 

Que tu aies 

Qu’il ait 

Que nous ayons 

Que vous ayez 

Qu’ils aient 

Aller 

Que j’aille 

Que tu ailles 

Qu’il aille 

Que nous allions 

Que vous alliez 

Qu’ils aillent 

Faire 

Que je fasse 

Que tu fasses 

Qu’il fasse 

Que nous fassions 

Que vous fassiez 

Qu’ils fassent 

Pouvoir 

Que je puisse 

Que tu puisses 

Qu’il puisse 

Que nous puissions 

Que vous puissiez 

Qu’ils puissent 

Vouloir 

Que je veuille 

Que tu veuilles 

Qu’il veuille 

Que nous voulions 

Que vous vouliez 

Qu’ils veuillent 

Savoir 

Que je sache 

Que tu saches 

Qu’il sache 

Que nous sachions 

Que vous sachiez 

Qu’ils sachent 

Valoir 

Que je vaille 

Que tu vailles 

Qu’il vaille 

Que nous valions 

Que vous valiez 

Qu’ils vaillent 

Falloir 

Qu’il faille 

Pleuvoir (regnen) 

Qu’il pleuve 

 



b. L'utilisation du subjonctif dans les  complétives introduites par que 

 

 

Il vaut mieux que vous luttiez au jour le jour 

Il est important que vous vous assuriez qu'il a signé un contrat en bonne et due forme. 

Dans ces exemples, on voit que le subjonctif est utilisé dans une complétive introduite par 

que et accompagne des verbes introducteurs indiquant une attitude particulière du sujet 

(souhait, exigence). 

 

Voici une liste de quelques verbes, parmi les plus utilisés, qui nécessitent le subjonctif 

Expression d'une obligation : il faut que, il importe que (es ist notwendig), il est nécessaire que, 

il est important que, il est obligatoire que (es ist Pflicht) 

Expression d'un conseil : il vaut mieux que (es ist besser), il suffit que (es reicht), il serait bon 

que, il est souhaitable que, il est préférable que, il serait maladroit que (es wäre 

ungeschickt),  

Expression d'un souhait : vouloir que, aimer que, préférer que, souhaiter que, désirer que, 

avoir envie que (Lust haben), avoir hâte que (es kaum erwarten, bis), avoir besoin que (brauchen) 

 

Remarque : Le subjonctif apparaît presque toujours après la tournure impersonnelle il + 

verbe, il est + adjectif, il serait + adjectif 

 

 

 

 

 


